

Hinweise zur Veranstaltung

Wir bitten um verlässliche Anmeldung bis spätestens 13. Oktober 2025 unter Office@GesellschaftAdler.org. Bei der Veranstaltung können Fotos gemacht, die zum Zweck der Öffentlichkeitsarbeit und der Dokumentation verwendet werden. Druckfehler und Änderungen vorbehalten!

Vortrag in der NÖ Landesbibliothek St. Pölten

Ein Mann und viele Rollen - wer war Johann Jacob von Löwenburg?

Ein Arbeitsbericht



Foto: ChatGPT



Donnerstag, 16. Oktober 2025

Beginn 17.00 Uhr

NÖ Landesbibliothek

Kulturbezirk 3, 3109 St. Pölten



Die Gesellschaft »ADLER« ist eine der ältesten und größten heraldisch-genealogischen Gesellschaften in Europa und ist eine anerkannte außeruniversitäre Forschungseinrichtung auf den Gebieten der historischen Hilfswissenschaften. Sie wurde vor mehr als 150 Jahren in Wien gegründet und betreibt die österreichweit größte private Fachbibliothek mit über 42.000 Bänden. Zu ihren kulturhistorisch wichtigsten Sammlungen gehören 10.000 Siegel, 500.000 Todesanzeigen und zahllose Originalurkunden.



Foto: HGG ADLER

Wer war Johann Jacob von Löwenburg?

Ein Arbeitsbericht

Was haben Hainburg, Maria Lanzendorf, Bratislava / Poszony / Preßburg und Sopron / Ödenburg gemeinsam? Die Antwort kennt sogar der Wiener Stadtplan: Johann Jacob von Löwenburg - ein Immigrant mit schlesischem Hintergrund, ungarischer Staatsbürgerschaft und Wiener Wohnsitz. Ein ungarischer Adeliger, der Teil eines erfolgreichen Netzwerkes ist, Karriere macht, dreimal heiratet - und es dann doch mit Kaiser Maximilian I. halten muss: *"Wer ime in seinem leben kain gedachtnus macht, der hat nach seinem tod kain gedächtnus und desselben menschen wird mit dem glockendon vergessen ..."* Das trifft auf diesen Österreich-Ungarn durchaus zu: Ein Finanzbeamter, der als überzeugter Katholik in verschiedenen Kirchen Stiftungen macht, beruflich zwischen Wien und Kosice / Kassa / Kaschau wirkt - und dann ausgerechnet bei den Protestanten nicht vergessen wird. Wie eine persönliche Tragödie zur Stiftung nicht nur einer Internatsschule führte - auch so kann man zum Bildungspionier werden.



Foto: Benedikte Kiefer-Hayn

Vortragender

Mag. Hermann Hayn ist einer der Vizepräsidenten der Heraldisch-Genealogischen Gesellschaft "Adler" in Wien. Der Geschichte der Kirche und ihres Rechts wie auch der kirchlichen Heraldik gilt sein besonderes Interesse.

Donnerstag, 16. Oktober 2025

Beginn 17.00 Uhr

NÖ Landesbibliothek

Kulturbezirk 3, 3109 St. Pölten